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浪漫氛圍吸引
激發結婚意願
「80」 後台青Ken：

•這個方式很好，會有更多
人被公園的浪漫氛圍吸
引，受幸福的氣氛感染而
結婚。

網友 「大豆芝士」 ：

•公園是城市綠洲，象徵自
然與和諧，將婚姻登記融
入這樣的環境，增強了婚
姻的神聖感和幸福感，能
激發年輕人對婚姻的嚮往
與尊重。

觀點 1 便利又接地氣 優化婚登體驗觀點 2

南寧 「95後」 妞妞：

•我去年就是在南寧西
鄉塘的網紅公園登記
處領的結婚證，拍照
特別好看，而且很便
利。現在全國婚姻登
記通辦，在風景漂亮
的地方領證更有氛圍
感和幸福感。

廣西 「00後」 大學生陳子軒：

•這種多樣化的婚姻登記場景很符
合我們年輕人的喜好。傳統的民
政局給人一種嚴肅的感覺，而這
種更接地氣的方式，讓人感覺親
切和放鬆。如果能在這些新場景
中實現一站式服務，比如提供攝
影、化妝、禮服租賃等配套服
務，就更完美了。

觀點 3 傳統結合現代 促進婚俗改革
「90」 後北漂程序員楊先生：

•我認為這種創新舉措還蘊含着深厚的文化內涵。公園是城市的文
化空間，將婚姻登記與公園相結合，既是對傳統婚俗文化的傳

承，也是對現代文明風尚的弘揚。公園
這種環境更容易讓人冷靜思考婚姻的意
義，而不是盲目跟風或追求奢華婚禮。

正 方
觀 點
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當民政局攜手公園，當愛情的誓言在翠綠的林間、

絢爛的花海中回響，一場關於婚姻登記的 「浪漫革命」
正在悄然上演。10月23日，民政部舉行專題新聞發布
會，鼓勵有條件的地區將婚姻登記機關設置在公園等有
標誌性意義場所。這一新倡議在網上引發熱議。有人認
為，在公園登記結婚是 「甜蜜升級」 ，可以提高年輕人
的結婚積極性；也有人持反對意見，認為這是在挑戰傳
統婚姻莊重的邊界。在婚登量持續走低，促婚政策頻出
的當下，讓這場關於 「愛」 的創新，究竟是浪漫爆棚的

結婚新體驗？還是挑戰傳統的形
式主義？

大公報記者 曾萍

百
姓
論
壇

公園設婚姻登記處
增結婚動力還是形式主義？

登記便利措施
並非婚娶主因

觀點 1 或致衝動式結婚
忽略責任與承諾

觀點 2

提高結婚率
需解決根本問題

觀點 3

「70後」 家庭主婦王女士：

•我結婚十幾年，對婚姻有着
深刻的理解。我認為，將婚
姻登記處搬進公園、商場等
場所，並不能從根本上解決
年輕人對婚姻的疑慮和恐
懼。婚姻的幸福與否，更多
取決於雙方性格、價值觀以
及能否相互理解和支持。政
策應該更多關注這些方面，
而不是簡單地改
變婚姻登記
環境。

民政部門化身月老
提高青年婚育意願



【大公報訊】記者夏微上海
報道：在25日舉行的廣州市旅遊
發展大會上，愛達郵輪正式發布
了旗下第二艘國產大型郵輪的船
名—— 「愛達．花城號（Adora
Flora City）」 。據悉， 「愛達
．花城號」 目前已進入塢內總裝
搭載的加速期，2026年底交付後
將依託廣州母港常態化運營國際
航線。

據愛達郵輪介紹， 「愛達．
花城號」 船名靈感取自 「花城」
廣州，在郵輪設計上深度融入了
嶺南乃至中國的優秀傳統文化與
海上絲綢之路元素。郵輪共有艙
房2130間，滿載遊客量可達

5232人，值船、結算、通信系統
全面升級，全船自主集成信息管
理系統的科技智能度全面提升。
隨着 「愛達．花城號」 的啟航，
廣州極富盛名的早茶、粵劇等也
將登上郵輪出海。愛達郵輪方面
期待， 「愛達．花城號」 可以為
中外乘客帶來更科技、更生活、
更中國的文化探索之旅。

愛達郵輪方面表示， 「愛達
．花城號」 船名的發布，是中國
郵輪工程的一個重要里程碑，標
誌着中國郵輪產業進入批量化、
系列化建造新時期，對於愛達郵
輪的船隊建設、航線部署和乘客
體驗提升都有重大意義。

第二艘國產大郵輪
母港廣州後年交付【大公報訊】據中新社

報道：中國商用飛機有限責
任公司（中國商飛）董事長
賀東風25日在北京舉行的第
二屆CATA（中國航空運輸
協會）航空大會上透露，
C929寬體客機正在開展初
步設計和供應商的選擇工
作。

中國商飛官網顯示，
C929是中國首款按照國際
通行適航標準自行研製、具
有自主知識產權的噴氣式遠
程寬體客機。C929基本型座級280
座，航程12000公里，可滿足全球國際
間、區域間航空客運市場需求。

賀東風還透露，國產大型客機

C919進入多用戶、多機隊運營新階
段，目前累計交付11架飛機，運營1.3
萬小時，載客70萬人次。

此外，中國商飛的ARJ21支線客

機運營也有新進展。賀東
風介紹，ARJ21支線客機
日前運營突破50萬飛行小
時， 「這是一個重要里程
碑，標誌着ARJ21飛機的
安全可靠性得到進一步驗
證。」

他提到，ARJ21飛機在
中國新疆、內蒙古、黑龍江
等地區以及印尼等東南亞區
域運營良好，累計交付148
架飛機，通航156座城市，
載客1700萬人次。

與此同時，中國商飛正大力推動
5G、人工智能、大數據等信息技術以
及可持續航空燃油、電池、氫能等能源
技術在大飛機上的創新應用。

C929寬體客機開展初步設計

▲C929飛機模型吸引參觀者拍照記錄。 中新社

2020年-2024年上半年中國結婚情況
年份

2024年上半年
2023年
2022年
2021年
2020年

註：據《中國人口普查年鑒2020》顯示，2020年中國平均初婚年齡為28.67歲，與2010年數據
（24.89歲）相比提高3.78歲。

結婚登記數（萬對）

343
768
683.5
764.3
814.3

同比增長率

-12.7%
12.4%
-10.6%
-6.1%
-12.2%

結婚率

/
5.4%
4.8%
5.4%
5.8%

備註

與去年同期相比減少49.8萬對
近十年來首次回升
跌破700萬對大關
跌破800萬對大關

受疫情影響，結婚登記數異常走低

中學教師植小姐：

•我支持這種改革。公園裏的婚姻登記
處更像是一個愛情的見證地，比傳統
的民政局更有紀念價值。這樣的場景
更容易讓人聯想到長久和穩定，而不
是短暫的熱鬧和排場。我希望這種改
革能進一步推動簡約婚禮的流行，減
輕年輕人的經濟負擔。

網友 「likespring」 ：

•將婚姻登記處搬進公園、商場
等場所並不會顯著提升年輕人
的結婚意願。現代年輕人面臨
的高房價、工作壓力等，才是
影響他們結婚意願的主要因
素。

「00後」 大學生劉夢琪：

•作為00後學生，我認為我們
這一代人對婚姻的看法更加開
放和多元。公園結婚雖然能吸
引一些年輕人的關注，但並不
能改變我們對婚姻的基本態
度。我們更看重個人的成長和
事業的發展，而不是過早地被
婚姻束縛。

「00後」 新手媽媽
黃肖娜：

•我覺得結婚是一件需
要謹慎考慮的事，在
公園設立婚姻登記處
感覺結婚跟玩兒一
樣，可能會讓一些年
輕人因一時衝動而結
婚，忽視婚姻中的責
任和承諾。

「85後」 創業者
鄭先生：

•婚姻是人生大
事，如果僅僅
因為環境浪漫
或一時衝動就
決定結婚，可
能會為未來的
婚姻生活埋下
隱患。

網友 「王人平」 ：

•離婚設置層層障礙，要求你冷靜再冷靜；結
婚卻給你層層方便，要你不思考、不謹慎才
好？但年輕人不想結婚的根源沒有得到解
決，盲目衝動結婚也容易增加婚姻中悲劇和
傷害發生的可能。

▲一對新人登記結婚，舉證合影定
格幸福時刻。 新華社
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◀一對新人在成都桂溪生態公園婚姻登
記處領取結婚證後拍照留念。 中新社

▼前來登記結婚的新人們，乘坐由
成都桂溪生態公園婚姻登記處提供
的婚車。 中新社

【大公報訊】記者曾萍廣西報
道：過去，結婚生子被視為人生的必
經之路，但如今，在房價、工作壓
力、生育成本等多重壓力下，越來越
多的年輕人不再將婚姻視為生活的唯
一選擇或必經之路。據《2021中國民
政統計年鑒》顯示，國內結婚率自
2013年達到頂峰後，便一路走低，至
2021年已連續八年下降。

面對婚育率下降的趨勢，民政部
通過簡化婚姻登記程序、推動婚俗改

革、加強對婚姻家庭的輔導
和服務等措施，化身
「月老」 ，努力為適齡

青年的婚戀牽線搭橋。
記者了解到，近年來，結婚登記

場景越來越多樣化，一些地方將婚姻
登記服務中心設在公園、旅遊景區、
商場等場所。目前，全國已有各類公
園式婚姻登記點270多處，縣級以上
婚姻登記機關設立輔導室的已達90%
以上。民政部門還在積極推進 「跨省
通辦」 ，全國21省已實現結婚不用回
原籍。

「2022年，廣西首個公園式婚姻
登記處在南寧市啟用，成為年輕人爭
相 『打卡』 的網紅結婚登記點。」 據
南寧市民政局工作人員劉先生介紹，
該婚姻登記處位於南寧市西鄉塘區上
堯碼頭江北公園，按國家5A級婚姻登
記機關標準布局。不少年輕人結婚都
「扎堆」 跑去登記結婚，結婚登記處
一度 「大排長龍」 。 「未來我們還計
劃將婚姻登記處 『搬』 進商業綜合
體，例如在南寧頗受年輕人歡迎的時
尚街區百益上河城，為年輕人提供更
便利化、更人性化的結婚登記服務，
以此提高年輕人登記結婚的主動性和
意願。」 劉先生說道。


